
 
 

股票代码：300972                                    股票简称：万辰生物        

  

福建万辰生物科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-001 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研     □分析师会议     □媒体采访 

☑业绩说明会       □新闻发布会     □路演活动 

□现场参观         □其他（请用文字说明其他活动内容） 
 

参与单位名称及

人员姓名 

参与公司 2020 年度业绩说明会的投资者 

时间 2021 年 5 月 14 日下午 15:30-17:00 

地点 
 

全景网“投资者关系互动平台”(http://ir.p5w.net) 
 

上市公司接待人

员姓名 

总经理：王丽卿女士 

董事会秘书兼财务总监：蔡冬娜女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次投资者网上集体接待日活动暨 2020 年度业绩说明会将

通过深圳市全景网络有限公司提供的网上平台采取网络远

程的方式进行，投资者可以登录“全景网投资者关系互动平

台（http://ir.p5w.net）”参与 

附件清单 《2020 年度业绩说明会互动问答主要内容记录表》 

日期 2021 年 5 月 14 日 

 

  



 
 

2020 年度业绩说明会互动问答主要内容记录表 

 

1、 公司和雪榕生物、华绿生物相比有什么竞争优势？ 

尊敬的投资者，您好！公司和雪榕生物、华绿生物相比，属于同行业

公司，公司在区域、品牌和研发等方面具备独特的优势。详细的差异请关

注相关公司的公告文件信息。谢谢！ 

2、 公司预计 2021 年的经营目标是多少？ 

尊敬的投资者，您好！2021 年，公司将继续在技术研发、产品质量提

升、销售渠道拓展和成本优化等方面开展工作。感谢您对公司的关注！ 

3、 请问公司目前正在研发的项目有哪些？ 

尊敬的投资者，您好！关于研发项目，请关注公司在深圳证券交易所

网站披露的《2020 年年度报告》第四节中研发相关内容。谢谢！ 

4、 请问公司的客户都包括哪些？有给海底捞等餐饮公司供货吗？ 

尊敬的投资者，您好！公司食用菌产品属于生鲜农产品，主要面向大

众消费者，最终客户较为分散，因此公司主要通过经销商销售，详情请参

见公司已经披露的相关经营数据公告和定期报告，感谢您对公司的关注与

支持！ 

5、 请问公司食用菌的产量能达到多少？ 

尊敬的投资者，您好！公司目前拥有 255 吨食用菌日产能，其中金针

菇日产能 227 吨，真姬菇日产能 28 吨。谢谢！ 

6、 公司有计划做市值管理吗？ 

尊敬的投资者，您好！股价走势受宏观经济、行业情况、市场行情、

上市公司经营状况等诸多因素影响。公司将继续加强与中小投资者及机构

投资者的沟通，向投资者和市场更多地展示公司经营方面的信息。感谢您



 
 

对公司的关注！谢谢! 

7、 公司目前有在研发什么新品种的菌菇吗？ 

尊敬的投资者，您好！公司一直致力于推出食用菌新品种，公司拟建

设募投项目“食用菌良种繁育及工艺开发建设项目”，该项目主要研发方向

为生产工艺优化、食用菌工厂化生产新品种开发和菌种保藏、选育技术，

后续具体进展请您及时关注公司信息披露公告。感谢您对公司的关注与支

持！ 

8、 公司的生产基地有多少？都在哪些地方？ 

尊敬的投资者您好！公司现有福建漳州和江苏南京两大生产基地，这

两大区域是我国食用菌生产和消费的核心市场，占领该两大区域市场能够

为开拓其他区域市场奠定良好基础。其中漳州地处珠三角经济区和长三角

经济区中间，可方便到达国内两个比较重要的消费区域，未来还可进一步

向海外市场延伸；南京地处长三角经济区，不论是原材料采购还是产品销

售都具有明显的地理优势，可使公司产品覆盖苏、沪、浙、皖等地区，与

福建基地相互补充，提升品牌影响力，扩大销售辐射范围。谢谢！ 

9、 请问公司计划未来三到五年的发展规划是什么？ 

尊敬的投资者，您好！未来三年，公司将立足食用菌主业，进一步扩

大产能规模，提升经营规模；丰富食用菌品种，探索新的盈利增长点；加

快食用菌研发体系建设，完善自有菌种库；加强食用菌工艺技术研发，降

低生产成本、提升产品品质；延伸食用菌产业链，适度探索深加工业务；

进一步开拓和完善营销网络，为公司规模扩张提供坚强支撑。感谢您对公

司的关注！谢谢！ 

10、 请问公司 2020 年经营活动产生的现金流量净额下降的原因是什么？ 

尊敬的投资者，您好！主要是报告期部分主要原材料采购价格上涨，

以及根据上游供应市场形势在年底进行必要的材料储备增加等原因使得

购买商品、接受劳务支付的现金流增加所致。谢谢！ 



 
 

11、 为什么公司在 2020 年一季度盈利，二季度亏损了？ 

尊敬的投资者您好！公司以工厂化方式培育食用菌产品，不受外部自

然环境变化影响，因此食用菌产量相对恒定，食用菌的生产成本不存在明

显的季节性波动。食用菌销售价格的季节性波动和生产成本的相对稳定导

致公司食用菌产品毛利率和整体业绩呈现较明显的季节性波动特征，上半

年收入、利润水平一般低于下半年，甚至可能出现单季亏损的情况。谢谢！ 

12、 请问公司的产品主要覆盖了哪些区域？ 

尊敬的投资者您好！公司现有销售网络已覆盖福建、广东、上海、江

苏、贵州、北京、陕西、吉林等近 20 个省、市、自治区。谢谢！ 

13、 公司与福建农林大学合作研发项目进展如何？ 

尊敬的投资者，您好！公司十分重视同相关科研院所和高等院校的技

术合作，与福建农林大学等国内知名农业专业高校保持密切合作。公司正

在执行的与福建农林大学合作研发项目有“金针菇和真姬菇工厂化专用品

种选育”、“金针菇和真姬菇工厂化栽培专用品种选育与示范推广”， 具体

进展请您及时关注公司信息披露公告。感谢您对公司的关注与支持！ 

14、 请问公司的市场占有率是多少？ 

尊敬的投资者您好！截至 2018 年底，根据中国食用菌协会针对规模

以上厂商的统计结果，公司金针菇日产能行业排名第六，真姬菇日产能行

业排名第十。谢谢！ 


